



Première rencontre transfrontalière des enseignants haut-savoyards et valdotains dans le cadre du projet IMAJE

Le 17 février 2025, des enseignants de la Haute-Savoie et de la Région Autonome Vallée d'Aoste se sont réunis pour la première fois dans le cadre du projet Interreg ALCOTRA France-Italie IMAJE (Information Médias Alpes Jeunesses Européennes). Ce projet, partagé avec la Suisse (Canton du Valais), a pour ambition de faire découvrir les enjeux du réchauffement climatique dans les Alpes aux jeunes de ce territoire. Pour atteindre cet objectif, les partenaires d'IMAJE (RAVA, Fondation Montagne Sûre, Lycée linguistique de Courmayeur et Département de Haute-Savoie) ont imaginé de faire produire des médias (podcast, magazine, reportage vidéo, etc.) sur ce thème par les jeunes de 11 à 17 ans, dans le cadre de parcours d'éducation aux médias et à l'information. Ils seront encadrés par des journalistes expérimentés et pourront rencontrer des scientifiques et des acteurs locaux, et réaliser des sorties pédagogiques sur le terrain. Toutes ces activités auront lieu dans le cadre scolaire, sous la conduite d'enseignants volontaires de toute discipline.

Les objectifs de la rencontre inter-enseignants français et italiens

34 enseignants en collège et lycée se sont engagés pour réaliser des projets IMAJE en 24/25. Réunis au Lycée linguistique de Courmayeur, ils ont pu se rencontrer et échanger selon deux objectifs. En premier lieu, il s'agissait de partager et de consolider les projets qu'ils souhaitent réaliser avec leurs élèves pour se préparer à recevoir les journalistes dans les classes et collaborer avec eux à la production des médias par les jeunes. Dans un second temps, cette rencontre visait à initier de futures coopérations et rencontres entre des classes des deux pays ; p.ex., réaliser une série de podcasts partagée entre un établissement haut-savoyard et un établissement valdôtain. A cette fin, les enseignants ont notamment

